

Objet : Création de l'Association Internationale des Unions Sportives Francophones

Les 28 et 29 novembre 2023 ont marqué un tournant significatif dans le monde du sport francophone avec la tenue du premier séminaire des dirigeants d'Unions Sportives Francophones à Espalion. L'événement a connu un franc succès, réunissant les représentants de 13 Unions Sportives Francophones, couvrant des disciplines allant de l'Athlétisme au Skateboard/Roller/Trottinette, en passant par le Badminton, l'Escrime, la Lutte, le Squash, le Surf, le Taekwondo, le Tennis, le Tennis de Table, le Tir à l'Arc, le Triathlon ainsi que le Sport Adapté et Culture.

Organisé par Christine GHYS, avec le soutien de la Municipalité d'Espalion, le séminaire a rassemblé près de 40 personnes issues du mouvement sportif, de la coopération internationale et de la Francophonie sportive. Cette rencontre inédite a permis des échanges fructueux, l'identification des besoins spécifiques de chaque union, et la formulation de perspectives pour une Francophonie sportive structurée, solidaire, multilatérale et efficace.

Plusieurs institutions majeures, dont la Conférence des Ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie (CONFEJES), le Comité d'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 (COJOP), le Comité International des Jeux de la Francophonie (CIJF), l'Association Francophone des Comités Nationaux Olympiques (AFCNO), le Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques (MSJOP), le Comité Paralympique Sportif Français (CPSF), le Comité Paralympique de Côte d'Ivoire (CPCI), et le Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF) ont pris part à ce séminaire.

À l'issue de ce temps de travail unique, animé par l'ancien responsable du développement de la Fédération Internationale de Tennis de Table, Nicolas PETIT, les participants ont unanimement décidé de créer l'Association Internationale des Unions Sportives Francophones (AIUSF), dont le siège sera établi au 1 boulevard Guizard à Espalion. Cette nouvelle entité aura pour mission de promouvoir le sport et le parasport dans l'espace francophone tout en défendant les intérêts communs de toutes les Unions Sportives Francophones.

Éric PICARD, Maire de la ville d'Espalion, a exprimé sa satisfaction quant à l'issue de l'événement et se réjouit du choix de l'implantation du siège.

Cet événement marque donc un jalon important dans l'histoire de la Francophonie sportive et ouvre la voie à une collaboration renforcée pour promouvoir les valeurs du sport à travers le monde francophone.

Personne à contacter :

Christine GHYS

christine.ghys@sportadapte.fr

06 85 83 09 80

